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In den Ausschusssitzungen am 31.03.2009 (Top 1.9.6) und 19.11.2009 (TOP 1.9.6) 
wurde über die Umsetzung der Ganztagsoffensive der Landesregierung im 
Sekundarbereich I berichtet. Für das EvB-Gymnasium, die Hermann-Voss-
Realschule und die Alice-Salomon-Schule sind die beiden Förderschwerpunkte 

- pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle) sowie 
- die Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm) 

von Bedeutung.  
 
Dazu gibt es folgende aktuelle Entwicklungen: 
 
 
Pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle) 
 
Die Schulen nehmen auch im kommenden Schuljahr Barmittel statt der 
Lehrerstellenanteile in Anspruch. Dabei ist die Höhe der Zuschüsse abhängig von 
der Schülerzahl laut amtlicher Schulstatistik. Für das Schuljahr 2010/2011 wird sich 
auf Grund der gesunkenen Schülerzahl in der Sekundarstufe I die Zuwendung für 
das EvB-Gymnasium von 30.000,-- € auf 25.000,-- € reduzieren. Beim Land NRW 
wurden fristgemäß (31.12.) folgende Zuschüsse für das Schuljahr 2010/2011 
beantragt: 
EvB-Gymnasium:                               25.000,00 € 
Hermann-Voss-Realschule                30.000,00 € 
Alice-Salomon-Schule                        15.000,00 € 
 
Die Zuwendungen werden von der Verwaltung in voller Höhe an die Schulen bzw. an 
den Verein „Lernen fördern“ als Kooperationspartner der Alice-Salomon-Schule) 
weitergeleitet.  
 
Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm) 
 
In den Zuwendungsbescheiden ist der Bewilligungszeitraum bis maximal 31.12.2010 
begrenzt worden. Das Schulministerium hat die Förderrichtlinie zum 1000-Schulen-
Programm im Hinblick auf die Laufzeit des Programms geändert. Nunmehr ist der 
Abschluss der geforderten Maßnahmen bis zum 31.12.2011 möglich.  
 
 
 



EvB-Gymnasium 
Aufenthaltsraum und Selbstlernzentrum wurden durch Aufstockung auf die 1996 
erbauten Fachräume geschaffen. Die über den Haushalt 2009 finanzierte Maßnahme 
ist abgeschlossen. Die neu geschaffenen Räume werden von der Schule genutzt. 
Für das Selbstlernzentrum wurde der höchstmögliche Zuschuss von 100.000,-- € 
bewilligt, der auch entsprechend abgerufen und überwiesen wurde. 
 
Hermann-Voss-Realschule 
In diversen Gesprächen mit Real- und Hauptschule wurden die Voraussetzungen 
geschaffen, die ursprünglich geplante Maßnahme zur Schaffung eines größeren 
Aufenthaltsbereiches in der Realschule durch Umnutzung von zwei Klassenräumen 
und deren Auslagerung in das Hauptschulgebäude umzusetzen. Der Umbau wird 
gemeinsam mit Maßnahmen des Konjunkturpaketes in den Sommerferien erfolgen, 
um nicht allzu viele Baustellen in der Schule gleichzeitig zu haben. Außerdem soll 
das Außengelände der Schule mit entsprechenden Spielangeboten attraktiver für 
den Aufenthalt über Mittag gestaltet werden. 
 
Zu den voraussichtlichen Gesamtkosten von 105.930,-- € wurde eine Zuwendung 
von 52.965,-- € bewilligt-. Die Maßnahme ist so auch im Haushalt 2010 (S. II-42) 
veranschlagt. 
 
Alice-Salomon-Schule 
Beantragt und bewilligt wurden Landesmittel von 37.745,-- € für ein Maßnahmepaket 
in Höhe von 75.490,-- € (sh. Haushalt 2010 S. II-42a). Als Maßnahmen waren 
ursprünglich vorgesehen 

- eine Verbesserung der Ausstattung der Küche und eine Aufstockung des 
vorhandenen Inventars (13.450,-- €), da mehr Kinder über Mittag zu betreuen 
sind, und 

- ein Überdachen des kleinen Schulhofes, um den über Mittag zu betreuenden 
Schülerinnen und Schüler eine wetterunabhängige Möglichkeit des trockenen 
Aufenthalts an der frischen Luft zu geben ( 61.500,-- €). 

 
Auf Wunsch der Schule erfolgte jetzt noch eine Umplanung. In den drei Räumen im 
Hauswirtschaftsbereich werden Lärmschutzdecken eingebaut, um ein 
gesundheitsförderliches Arbeiten und ein gemeinsames Mittagessen einer größeren 
Schülergruppe zu ermöglichen. Die Kosten dieser neuen Maßnahme liegen bei etwa 
7.500,-- €. Dafür wird eine kleinere Version der Überdachung mit 54.000,-- € 
umgesetzt. Dem so geänderten Verwendungszweck hat die Bezirksregierung Köln 
am 27.01.2010 zugestimmt.  
 
Für die verbesserte Küchenausstattung wurden bereits 7.000,-- € ausgegeben. Der 
Einbau der Lärmschutzdecken wird voraussichtlich Mitte Mai abgeschlossen werden. 
Die Überdachung der kleinen Pausenhalle soll im Sommer erfolgen.  
   
 
 
  
 
 
 
 



 
 


